



規定と異なる位置への建植 徐行箇所でも異なる対応:

## 徐行予告信号機の建植位置 支社の認識は?

今年1月1日に発生した能登半島地震により路盤が崩れたことで、越後線の内野駅〜新潟大学前駅間は5日間にわたり運転不能となりました。復旧作業を終えて運転を再開した1月6日から、当該箇所速度25km/h以下の徐行を実施、2月14日からは45km/h以下に徐行速度が引き上げられました。



当該の徐行箇所では、上り列車に対する徐行予告信号機が徐行信号機の292m手前に建植されたことから、当該区間の列車を担当する行路の乗務点呼等で「徐行予告信号機から徐行信号機までの距離が近い」とが注意喚起されました。臨時信号機の設置方法

期的に回送列車が通過しており、整合性に疑義が生じています。徐行速度の超過は重大事故に直結する恐れがあることから、規定の理解・遵守に関する疑義は解消する必要があります。

- 22号 申入れ項目
- 1. 当該徐行予告信号機の建植位置の根拠を明らかにすること。
- 2. 当該徐行の速度超過防止に関する新潟支社の考え方を明らかにすること。

新潟地本は4月18日、申22号・越後線における徐行予告信号機の建植位置に関する申し入れを提出しました。

## 申16号 団体交渉を終える 強風で落下した部材が線路を支障 安全を確保する体制の強化を確認

新潟地本は3月6日に、申16号・米山駅構内で発生した大型建造物が本線を支障した事象に関する申し入れの団体交渉を行いました。

昨年12月7日に信越本線・米山駅構内で発生した、撤去工事中の跨線橋の部材が落下して下り本線を支障した事象について、原因と対策を明らかにすることを求め申し入れていたものです。



が残り、想定以上の風が吹いたことが原因であると思われたとしました。原因の究明はどのように行っているのかを質すと支社側は、データや建物の設計強度なども調べていて、現在も調査中であるとしていました。

今日の強風対策を質すと、天候や強風など著しい悪化が認められるときは、部材が飛散しないようJRとパートナー会社の監督者として打ち合わせて対応しているとしていました。その上で、今回は部材の劣化もあり、強風予測もあつたため、柱を吊るして風通しを良くし、壁を外して骨組みだけにするなどで抵抗を少なくして支柱を補強するなどの対策をしていました。

発生当日の概要について、支社側は、12月1日の夜間から工事を進め、3日から6日にかけては夜間工事を行っていたが、強風が見込まれたことから7日は日中作業を中止していた中で、10時47分に撤去中のこの線橋建造物が下り線を支障したと説明しました。

支社側は、発生当時には作業員は現場ではなく、線路から離れた箇所にある施工機材が飛んだことによるとして、米山駅から一番近い位置にある風速計には平均風速で23〜24%の記録

を取っていたとしました。今回の事象に対する施工会社の認識を質すと、あただけ対策を取ったのに、まだ足りなかったのかという思いであり、想定以上であったとしました。

確な基準は設けずに強風という括りで幅広く対応できるようにしていきたいとしました。

また「労働時間改ざん問題、春闘要求満額獲得に向けた職場での取り組み、運動を進めていく中での苦労や、各分会で創意工夫した取り組みなど、これまで新潟支部として8分会

が築いてきた全ての成果と課題を共有し今後も職場から運動を創り出していくことを満場一致で確認しました。

また、「労働時間改ざんによる賃金未払い」「一方的な出向期間延長」など、労使間の信頼に関わる事象に対して、法令違反を許さず労働組合としてのチエック機能果たし労働者の利益を守るために、検証と議論を深め再発防止に向けた取り組みを継続していくことも確認しました。

その後、東映ホテルにおいて60名を超える組合員参加のもと盛大に懇親会を開催し、楽しく酒を酌み交わし交流を深めました!

## 新潟地方本部 エルダー協議会 第3回定期総会



2024年5月18日(土) 14時00分より 万代市民会館 307・308号室

支社側は、発生当時には作業員は現場ではなく、線路から離れた箇所にある施工機材が飛んだことによるとして、米山駅から一番近い位置にある風速計には平均風速で23〜24%の記録

また列車防護の方法についてもJRと施工会社で定めていて、6日夜に強風予報のため夜間作業は中止するがヤードでの作業は実施し、注視する体制

また「労働時間改ざん問題、春闘要求満額獲得に向けた職場での取り組み、運動を進めていく中での苦労や、各分会で創意工夫した取り組みなど、これまで新潟支部として8分会



が築いてきた全ての成果と課題を共有し今後も職場から運動を創り出していくことを満場一致で確認しました。

その後、東映ホテルにおいて60名を超える組合員参加のもと盛大に懇親会を開催し、楽しく酒を酌み交わし交流を深めました!

(新潟支部投稿)